



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Yahir Franco Cristiani Vázquez*

*Primer parcial*

*Antropología médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre, grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de marzo del 2024*

# Origen de la antropología médica.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Vahir Franco

Este texto se basa principalmente en la historia de la medicina y como se han tomado las enfermedades y las prácticas de atención destinadas a lo mismo, mediante el paso de los tiempos tomando en consideración la manera de la conciencia que se ha involucrado como son las prácticas tradicionales, esto estandose basadas en las experiencias medicas que en el transcurso de las generaciones se fueron generando. Practicamente el texto hace referencia a las características especiales que llegan a presentarse en los momentos en el que se tiene que interactuar con alguna enfermedad. Mediante la gran evolución que se ha dado en los conocimientos en la rama de la salud, a sido un punto a favor, para el crecimiento en lo que es en algunas regiones o el mismo país. La antropología a sido una herramienta a lo largo en el que se vale de iconodiagnóstico muy necesario para la configuración de una imagen de salud a través de figurillas o la pintura en diferentes culturas. De los avances y de las investigaciones que se han tenido se puede creer en si que la ciencia a llegado a dar un punto de vista diferente a las personas dandoles otra perspectiva en el cual puede llevarse de manera diferente, y principalmente enfocandose en la manera de como cuidar la salud por medio de las prevenciones que se han conocido en este periodo de tiempos, de tal manera sirviendo de

# Nace la antropología médica

Dr Sergio

Jimenez Ruiz

Yahir Franco

El texto habla principalmente sobre lo que la antropología médica a estado despertando en la actualidad, mucha inquietud por poder comprender su contenido y también su utilidad. En los estados unidos han también incorporado también esta disciplina en sus universidad. Y en Mexico ha tenido un avance mas grande debido a la variedad socio-cultural, con la que cuenta el país haciendo muchisima referencia en las enfermedades y tomando en cuenta que desde sus origenes damos por sentadas que los padres fundadores de la disciplina son aquellos que le dan cimientos teoricos, y atribuyendo orden y su significado a lo que son sus categorías conceptuales, metodologias, aplicativas y de procesuales, respectivamente a todo esto podemos entender mejor que la antropología se basara directamente a estudio del hombre y como se manifiesta a través de una enfermedad, entre los testimonios y de un modo especial alude a Heródotos de Hallcarnaso, llamado y bien conocido como padre de la historia y también de la etnologia, narrador portentoso de las creencias y ritos exóticos cuya verdad no quala pero si estima digno de ser conocidos. Desde la actualidad se ha tenido en cuenta que la antropología es la ciencia que puede servir para

## Concepción mágica - religiosa de la medicina en la América Prehispánica

YANIR FRANCO  
Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

El texto habla sobre la cultura andina prehispánica en la cual estaba integrada a la naturaleza y desde esos entonces nacieron sus concepciones metafísicas. A la fuente que inspiró los pensamientos andinos, tuvo que influir la tríada tierra, fuego y agua. Una de las maneras para expresarse en ese entonces era a través de mitos y creencias en el mundo ideológico precolombiano en lo que fue en la América rural contemporánea. Al hablar sobre la concepción cosmogónica precolombiana respectivamente a lo que es el origen como también el destino final del hombre esto les permitió tener una interpretación en la característica del tiempo y lo que es el espacio, también recordando que estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. También la magia quería tratar de describir los sucesos también al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, que la cual mediante el paso del tiempo se insertó en un sistema animista, la tecnología prehispánica era panteísta y politeísta los cuales asumía lo que es la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus". En el caso de los incas tenían otra perspectiva de ver el mundo en una concepción tripartida del universo en lo que era el mundo divino de los dioses (Hanan Pacha) el mundo presente habitado por dioses por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos.

# La importancia de la Antropología en la Carrera de medicina

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Yahir Franco

En este artículo podemos conocer más a fondo la contribución que a dado la antropología en las personas y como ha sido la interacción entre los procesos de salud enfermedad, es decir como las personas dependiendo de sus cosmovisiones expresan sus ideas acerca de las enfermedades y como el hombre percibe y reacciona ante lo que esta presenciando en ese momento y este analisis el resultado muy importante para conocer la importancia que representa esto en el medico general, para conocer y tener una noción acerca de factores decisivos que tienen que ver demasiadas en como comprender a las culturas de las que se tiene interacción en la mayoría de los casos con herbolaria la mayoría de las personas que viven y que forman parte de una cultura indigenas, tienen una manera muy diferente de ver el proceso-salud enfermedad, la interacción con el paciente de igual manera la ciencia a querido entender el por que de los ritos en caso de los enfermedades, y cuentan con otra cosmovisión basada en usos y costumbre derivados de experiencias que han pasado de generación en generación y esto a significado un analisis de la cual manera, en la actualidad la antropología es fundamental para la formación de un buen medico en la actualidad se ha creado una manera diferente de comprender mejor a los pacientes de la cual en los distintos usos y costumbre tienen como un inveno

## REFERENCIAS

1. Francisco espinosa-Larrañaga. (13 de agosto de 2009). Historia, antropología y medicina. Recuperado el 19 de febrero de 2024 de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Gonzalo Aguirre Beltrán, margarita. (18 de marzo de 2012). Nace la antropología. Recuperado el 25 de febrero de 2024 de [Nace\\_la\\_Antropología\[1\].pdf](#) }
3. Oscar Frisancho Velarde. (11 de septiembre de 2012). Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica. Recuperado el 02 de marzo de 2024 de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Odalis, Q. M., Oilda, O. H., Jorge, M. R., Maidilis, B. M., & Y, C. H. M. (s.f). consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medico general. Recuperado el 10 de marzo de 2024 de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)